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Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 

Séance ordinaire du mardi 11 novembre 2014 à 19 h  

PROCÈS-VERBAL 

 

Ordre du jour 
No Sujet Objet 

1- 

Ouverture de la séance 

a) Présence et quorum 

b) Photo des membres du CE 

 

Constat 

 

2- Questions du public (15 minutes) Information 

3- Adoption de l’ordre du jour Adoption 

4- Adoption du procès-verbal du 30 septembre 2014 Adoption 

5- 
Suivis au procès-verbal – soutien offert suite  à l’abolition du programme d’aide 

aux devoirs 
Informations 

6- Correspondance : - paniers de Noël Information 

7- 

Les Rapports et la Reddition de comptes : 

a) Rapport de la présidente 

b) Rapport de la directrice 

c) Reddition de comptes de la directrice en vertu des articles 96.13.4 et 96.24 de 

la LIP 

Informations 

8- 

Travaux du conseil : 

a) Régie interne de l’OPP 

b) Calendrier des activités de l’OPP (présenté par Marie-Hélène Vinet – 

présidente) 

c) Changement de date du prochain CÉ 

 

Adoption 

Approbation 

 

Approbation 

9- 

Affaires nouvelles : 

a) Budget du fond à destination spécial (cour + fête de fin d’année) 

b) Sondage pour les parents 

Informations 

10- 

Rapports : 

a) De la déléguée au comité de parents de la CSP 

b) Des enseignants 

c) Du service de garde 

Informations 

11- Bons coups! Information 

12- Varia Information 

13- Levée de l’assemblée Adoption 

 

Présences : 

Mélanie Asselin, Marie-Hélène Aubert, Valéry Boucher, Pierre Bureau, Brigitte Caron, Isabelle 

Claveau, Alain Croteau, Renée Fortin, Évelyne Gosselin, Sylvie Hébert, Annie Lajoie, Anne 

Lebrun, Sophie Panneton, Guylaine Parent, Marie-Chantal Paris et Marilyne Vigneault. 

 

1. a)  Présence et quorum   

La feuille des présences est signée par les membres et consignée au registre. Madame 

Brigitte Caron, présidente, ouvre la séance à 19 h 05 après avoir constaté qu’il y a 

quorum. 

 

b) Photo des membres du CE 
Ce point est reporté à la prochaine réunion. 
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2. Questions du public 

Mme Caroline Morisset, accompagnée de sa mère, assiste à la séance dans le cadre de 

son cours à l’UQAM. 

 

3. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Brigitte Caron fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Mélanie Asselin et appuyée par Annie 

Lajoie. 

À l’unanimité 

Résolution CÉ 14/15 – 009 

 

4. Adoption du procès-verbal du 30 septembre 2014 

Il est proposé par madame Anne Lebrun et appuyé par madame Annie Lajoie  d’adopter 

le procès-verbal du 30 septembre 2014 avec les corrections suivantes : 

Point 7.b) Régie interne du conseil : … régie interne du conseil à se référer au besoin. 

Point 9.a) …connaître leur profil sur … 

Point 10.a) on devrait lire : … que le but des contributions volontaires n’est pas précisé 

sur l’état de compte envoyé aux parents. 

À l’unanimité 

Résolution CÉ 14/15 – 010 

 

5. Suivis au procès-verbal 

Point 5.5 :7.b) photos scolaires : les parents ont beaucoup aimé les photos scolaires. 

Point 7.e) Parascolaire : projet anglais : 2 groupes ont été formés : 1 groupe pour le 2
e
 

cycle et 1 pour le 3
e
 cycle. Nous avons dû effectuer un rappel pour être en mesure de 

former le groupe du 3
e
 cycle. Au total, nous avons reçu 42 inscriptions sur une possibilité 

de 412 élèves (2
e
 cycle : 194 et 3

e
 cycle : 218). Ce qui équivaut à un taux de 10%. Et sur 

ce nombre d’élèves inscrits, il y a 3 enfants qui ne se présentaient pas. Un suivi a été fait 

par l’enseignante. 

Soutien offert suite à l’abolition du programme d’aide aux devoirs 

Point 9.c) Échange sur les devoirs : madame Évelyne Gosselin a vérifié pour les 22 élèves 

qui bénéficiaient de l’Aide aux devoirs l’an dernier. Sur ce nombre, 2 élèves ont quitté 

l’école et les 20 autres ont des plans d’intervention et bénéficient de suivi à l’école. 

 

6. Correspondance  

Paniers de Noël : Message dans l’Info-Fil de novembre et un rappel sera fait dans celui de 

décembre. 

 

7. Les Rapports et la Reddition de comptes : 

a) Rapport de la présidente 

Madame Brigitte Caron nous informe qu’elle a assisté à la formation des présidents 

de CÉ ainsi qu’à la formation des membres avec plusieurs parents. Suite à ces 

formations, il en est ressorti que les membres parents désiraient avoir un portrait de 

la clientèle de l’école.  De plus, les parents membres ont manifesté le désir de sonder 

les parents. 
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Madame Brigitte Caron aimerait également créer une boîte à outils (capsules, etc.) 

sur Internet pour aider les parents (devoirs, etc.). 

b) Rapport de la directrice 

Madame Évelyne Gosselin est très heureuse d’être de retour. 
 

c) Reddition de comptes de la directrice en vertu des articles 96.13.4 et 96.24 de la 

LIP 

La révision budgétaire se fait en décembre. 

Les sous commencent à entrer pour les effets scolaires et les activités. Le service de 

garde a dû absorber une ponction pour les mauvaises créances qui équivaut à  

±22 000$. Le budget de fonctionnement de l’école est d’environ 240 000$. 

Cette année, Julie Côté enverra un 2
e
 avis plus tôt et prendra des ententes avec les 

parents pour qu’à la fin de l’année, leur solde soit à zéro. 
 

8. Travaux du conseil  

a) Régie interne de l’OPP 

Madame Gosselin nous informe que c’est la même régie interne que l’an dernier mis 

à part le point 10 concernant le budget.  
 

Il est proposé par madame Isabelle Claveau et appuyé par madame Sophie Panneton 

d’approuver les règles de régie interne de l’OPP, en corrigeant au point 10.a : … un 

montant de 100$ sera alloué… 

À l’unanimité 

Résolution CÉ 14/15 – 011 
 

Madame Anne Lebrun mentionne qu’il est très important que les membres de l’OPP 

puisse utiliser le local au pavillon Desrochers au moins pour leur 1
re

 rencontre. 
 

b) Calendrier des activités de l’OPP (présenté par Marie-Hélène Vinet – 

présidente) 

Madame Marie-Hélène Vinet, présidente de l’OPP, présente le calendrier des 

activités de l’OPP. 

Les enseignants aimeraient consulter leurs pairs pour le point 3. Implantation du 

système de caisse scolaire au sein de l’école en collaboration avec Desjardins 

puisque l’activité s’ajoute à la tâche. 

 

Il est proposé par madame Marie-Hélène Aubert, appuyé par madame Mélanie 

Asselin d’approuver le calendrier des activités de l’OPP, avec les conditions 

suivantes : 

De reporter le point 3 Implantation du système de caisse scolaire au sein de l’école 

en collaboration avec Desjardins pour permettre aux enseignants de consulter leurs 

pairs; 

De reconduire au point 4 la natation en parascolaire en autant que les conditions de 

l’an dernier soient respectées; 

D’approuver à la pièce au point 4 les autres activités parascolaires que l’OPP 

présentera; 

D’enlever le point 7 Organisation d’un spectacle de Noël. 

À l’unanimité 

Résolution CÉ 14/15 – 012 
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c) Changement de date du prochain CÉ 

Madame Évelyne Gosselin propose de déplacer la réunion du CÉ du mardi 25 

novembre au mardi 2 décembre 2014. 

À l’unanimité 

Résolution CÉ 14/15 – 013 

 

9. Affaires nouvelles 

a) Budget du fond à destination spécial (cour + fête de fin d’année) 

Fonds à destination spécial pour la Fête : 1 391,17$ à ce jour. 

Fonds à destination spécial pour la cour : 10 383$ 

Madame Évelyne Gosselin est toujours dans l’attente de savoir si la cour d’école va 

être ré-asphaltée. Si elle n’a pas d’annonce d’ici la fin décembre, le comité Cour 

d’école aura à prendre une décision. 

Madame Sophie Panneton est mandatée par le CÉ et Anne Lebrun est mandatée par 

l’OPP pour siéger sur ce comité. 

 

b) Sondage pour les parents 

Madame Brigitte Caron dépose le sondage (Annexe 1) adressé aux parents. Le but est 

de recueillir leur opinion sur quelques points, afin de s’assurer d’arrimer nos 

discussions avec leurs intérêts et préoccupations. 

Des sous-groupes de 4 personnes sont formés pour étudier le sondage. 

 

Selon le régime pédagogique et la convention des enseignants, les spécialistes se 

répartissent 4h30 (270 min) par semaine. Les 3 matières sont obligatoires. Voici la 

répartition de notre école : 

 Éducation 

physique 

Anglais Musique Total semaine 

Présco. 30 min  0 min = 30 min 

1
er

 cycle 135 min 45 min 90 min = 270 min 

2
e
 cycle 90 min 90 min 90 min = 270 min 

3
e
 cycle 135 min 90 min 45 min = 270 min 

 

Un minimum de 45 min est nécessaire dans une matière. 

 

Une version améliorée du sondage qui inclura le tableau ci-haut sera envoyée aux 

membres pour adoption à la prochaine réunion. 

 

10. Rapports : 

a) De la personne déléguée au comité de parents de la Commission scolaire. 

Madame Anne Lebrun nous mentionne que la réunion du Comité de parents traitait 

des plans triennaux ainsi que de la politique concernant le transport. Des idées de 

conférences pour se ressourcer ont été mentionnées. Madame Renée Fortin doit les 

faire parvenir aux parents le 17 novembre prochain. 

Il a été question également d’une activité d’appréciation des enseignants qui consiste 

à écrire un bon mot à l’enseignant et de l’apposer sur un grand carton à l’entrée de sa 

classe. 
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De plus, quelqu’un du comité EHDAA leur a mentionné que l’on peut adresser des 

demandes à Allo Prof pour avoir des étiquettes à distribuer aux élèves. 

Le Centre d’action bénévole peut également offrir du parrainage pour aider certains 

élèves. C’est du 1 à 1. Cela peut être intéressant si on a des besoins pour les devoirs. 

 

b) Des enseignants 

Les bulletins sont à venir ainsi que les rencontres de parents, la remise des méritas et 

les activités récompenses. 

 

c) Du service de garde 

Madame Annie Lajoie nous rappelle qu’il y a 2 journées pédagogiques la semaine 

prochaine. Environ 165 élèves sont inscrits à la journée de sortie au Centre des 

sciences. Le 21 novembre est une journée maison. 

 

11. Bons coups! 

Madame Mélanie Asselin tient à féliciter le concierge de jour, monsieur François 

Thériault, pour son  projet Les amis du concierge. Il est victime de son succès. Les élèves 

prennent soin de leur environnement. 

De plus, elle fait mention des animations de la policière communautaire sur la civilité. 

Ces ateliers sont en lien avec notre plan de lutte à l’intimidation. 

 

12. Varia 

Aucun point. 

 

13. Levée de l’assemblée 

Tous les sujets ayant été épuisés, Annie Lajoie propose d’adopter la levée de l’assemblée 

à 9 h 45. 

À l’unanimité. 

 

 

 

 

 

Évelyne Gosselin   Brigitte Caron     Renée Fortin 

Directrice Présidente Secrétaire 
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Ayez de l’impact sur le milieu de vie scolaire de votre enfant : Donnez votre opinion! 

 
Les membres du conseil d’établissement aimeraient recueillir votre opinion sur quelques points, afin de 

s’assurer d’arrimer nos discussions avec vos intérêts et préoccupations.  

 

Le conseil d’établissement en bref 

Ce conseil constitue un lien entre les parents de tous les élèves et le personnel de l’établissement où nous 

discutons de sujets relatifs à la bonne marche de l’école et à l’organisation des services.  Nous approuvons et/ou 

adoptons, entre autres, le budget, la grille matière, les activités parascolaires, les sorties éducatives,  les règles 

de conduite, les mesures de sécurité et les services offerts à nos jeunes.  

 

Nous vous prions donc de bien vouloir répondre à ce sondage qui nous aidera grandement à alimenter nos 

réflexions. Veuillez prendre note que toute proposition doit être adoptée ou approuvée par une majorité des 

membres du conseil d’établissement avant d’être mise en application. 

 

Enseignement de l’anglais  

 

Au Québec, certaines écoles d’enseignement primaire proposent des programmes d’anglais enrichis ou 

intensifs. La situation actuelle à l’école Au-Fil-de-l’Eau est que les élèves du préscolaire n’ont pas de cours 

d’anglais, les élèves du premier cycle reçoivent 30 heures de cours d’anglais langue seconde par année et les 

élèves du deuxième et troisième cycle 60 heures. Plusieurs formes d’enrichissement de grille horaire existent et 

une latitude est présente pour l’équipe- école afin de mettre  en place un projet réaliste pour le milieu desservit. 

(Veuillez-vous référer aux documents intitulés  «résumé du document » et «L’amélioration de l’enseignement 

de l’anglais, langue seconde, au primaire : un équilibre à trouver » ci-joints afin d’avoir plus de détails). 

 

Seriez-vous intéressés à ce que plus d’heures soient dédiées à l’enseignement de l’anglais langue seconde? 

 

1. Oui 

2. Non 

Si oui, lequel de ces scénarios préférez-vous? 

 

a) Programme régulier avec plus de temps alloué à l’anglais (45 ou 90 minutes de plus par semaine) 

en répartissant différemment le temps alloué aux spécialités (anglais, éducation physique, 

musique, arts plastiques) 

b) Programme d’anglais intensif en 5ième et/ou 6ième année (programme où le temps 

d’enseignement de l’anglais est d’environ 400 heures réparties selon différents modèles et où les 

autres matières sont enseignées en français de façon plus condensée). 

 

Activités parascolaires 

 

Depuis quelques années, un effort a été fait pour offrir des activités parascolaires telles que des cours de 

gymnastique, d’anglais, un club d’athlétisme et des cours de natation. Parmi les catégories d’activités suivantes, 

quelles sont celles qui vous intéressent? 

 

A) Des activités physiques (karaté, tennis, gymnastique, zumba, mini-hockey…) 
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B) Des activités culturelles et artistiques (dessin, théâtre, impro, club de lecture, photographie, peinture…) 

C) Des activités musicales (instruments de musique, chorale…) 

D) Activités scientifiques (génies en herbe, petits débrouillards, échecs, cours de cuisine...) 

Si vous deviez débourser pour une activité supervisée, quel serait le montant maximal que vous seriez 

prêts à investir (10 cours d’une durée de 1 heure)? 

 

a. 50$ 

b. 75$ 

c. 100$ 

d. 125$ 

e. 150$ 

Avez-vous d’autres suggestions ou commentaires :  

 

 

 

Comité des parents utilisateurs du service de garde 

 

Il est possible de former un comité servant de lieu de consultation et de validation pour le service de garde. Ce 

comité peut faire des recommandations ou des représentations auprès des différentes instances, soit la direction, 

le conseil d’établissement et la commission scolaire, sur tous les aspects de la vie des élèves en service de 

garde. Il peut se pencher, notamment, sur la qualité des services de garde, sur les règles de fonctionnement, sur 

des situations particulières ou des projets spéciaux, sur des modifications à apporter ou sur tout autre point 

faisant partie des activités du service de garde. Ce comité peut également contribuer à l’émergence de projets 

novateurs. Pour de plus amples informations : http://www.mels.gouv.qc.ca/parents-et-tuteurs/services-de-

garde/roles-et-responsabilites/#c3258 

 

Aimeriez-vous qu’un comité tel que décrit ci-haut soit formé? 

 

Oui ou Non 

 

Si oui, seriez-vous intéressés à y siéger ?  

 

Oui ou Non 

 

Si oui, vous pouvez nous laisser votre adresse courriel : 

 

Autres suggestions/préoccupations 

 

Finalement, n’hésitez pas à nous faire part de vos suggestions ou préoccupations particulières: 

 

 

 

Merci de votre collaboration, cela nous aidera grandement lors de nos prochaines discussions. 

 

 

http://www.mels.gouv.qc.ca/parents-et-tuteurs/services-de-garde/roles-et-responsabilites/#c3258
http://www.mels.gouv.qc.ca/parents-et-tuteurs/services-de-garde/roles-et-responsabilites/#c3258

